

L'âge est aussi à considérer. Chez les vieillards il ne faut pas opérer parce que le choc opératoire et le chloroforme peuvent faire mourir le malade.

Sh William Hingston. — Le cancer est une maladie malheureusement trop commune. Il est contagieux et non héréditaire, car en invoquant l'hérédité, on va du père au grand-père et ainsi de génération en génération jusqu'au commencement des siècles. C'est le cancer du sein qui se rencontre le plus fréquemment. Il est contre l'école qui conseille d'opérer toutes les tumeurs du sein. Il a plusieurs malades qui sont en parfaite santé ayant aux seins des petites tumeurs qui remontent à 25 ou 30 ans. Il faut opérer quand on est bien convaincu que la tumeur est cancéreuse et opérer encore et encore 5, 6, 7 fois ou plus au besoin. Il ne voit pas la nécessité de faire la toilette du creux axillaire, car les lymphatiques allant de gauche à droite et de droite à gauche, on ne peut tous les enlever, et que, d'ailleurs, le cancer récidive toujours dans la cicatrice et non dans les glandes lymphatiques. Dans les cancers de la langue, il ne voit pas la nécessité d'enlever toute la langue ou même la moitié, un seizième suffit ordinairement. Dans le cancer du rectum, l'utilité de l'opération est bien démontrée et l'on peut enlever plusieurs pouces du rectum sans grands désavantages pour les malades. Il n'est pas contre l'emploi des caustiques. La potasse caustique donne de bons résultats, principalement dans les cancers de la face.

Le docteur Adami dit que le cancer n'est pas une maladie parasitaire et pas contagieuse, et que les cas rapportés sont des cas si rares dans la science, que ce sont plutôt des coïncidences que des cas de contagion.

Le docteur C. T. Martin dit que chez les animaux il est très difficile de distinguer au microscope le cancer de l'inflammation.

Le docteur F. S. Sheppard admet que dans certains cas rares les caustiques peuvent rendre des services; on doit les réserver presque exclusivement aux cancers de la face. Il est contre l'emploi du nitrate d'argent ou de l'acide nitrique.

Le docteur Armstrong soutient que toutes les tumeurs du sein doivent être opérées et que le docteur Hingston prend une très grave responsabilité en laissant des femmes avec des tumeurs du sein sans les opérer.

Le docteur Bell est de l'opinion du docteur Armstrong et dit qu'il faut toujours opérer les tumeurs du sein; il croit que l'hérédité joue un rôle prédominant dans le cancer.

Le docteur L. Smith dit que les cancers de l'utérus doivent être opérés à bonne heure et avec toute l'aseptie et antiseptie imaginable. Le meilleur mode d'opération des cancers de l'utérus est l'opération avec le galvano-cautère. Ce moyen supprime l'hémorrhagie, est aseptique, et l'électricité paraît avoir un effet destructif sur les microbes du cancer. Que d'après les statistiques des médecins américains, les récidives seraient moins fréquentes en employant ce mode d'opération.

Le docteur Proudfoot rapporte deux cas de guérison de cancer de la face à l'aide de la potasse caustique et croit que dans les cancers de la figure, presque toujours, les caustiques sont supérieurs au bistouri.

La séance est levée à 11,30 heures p. m.